

Intervención de la Congresista Elvira de la Puente en la Sesión de Pleno del Congreso del 12 de octubre de 2000

Todos hemos escuchado a los representantes del gobierno en distintas ocasiones, decir que vivimos en una "democracia imperfecta", y que en una democracia imperfecta el gobierno necesita, absolutamente, la mayoría y el control en el Congreso para poder gobernar. Todos los hemos escuchado esgrimir ese argumento.

Un día se dijo aquí que nosotros no teníamos "derecho a nada en el Congreso, por que no eramos "grupo parlamentario". Hoy se ha dicho, también, que algunos de nosotros "no representamos a nadie". Yo rechazo esas afirmaciones. Yo estoy aquí, precisamente, para representar a la gente. A nombre de esa gente quiero recordar, que el tema central que se discute hoy es la forma ilegítima con la que se logró esta mayoría parlamentaria y se eligió esta Mesa Directiva. Todos hemos visto el video donde el asesor Montesinos dice textualmente, : "tenemos que votar en una elección del Presidente del Congreso, El presidente del Congreso." Y esto pone en tela de juicio las decisiones de una mayoría que podría haber sido obtenida mediante el chantaje y otros medios ilícitos.

En el video se aprecia claramente el ofrecimiento y entrega de dinero al congresista electo Alberto Kouri, quien al mismo tiempo se compromete a renunciar al Partido por el cual postuló y firma un "contrato" incorporándose al grupo oficialista.

No hemos visto (como se ha dicho esta noche) un "simple video". Este no ha sido un "hecho insólito", ni un desliz, ni un error. Es un delito, y esto deslegitima las acciones del Congreso.

El mismo personaje, en el mismo video, desestima el voto de conciencia y habla de "todo el proceso del sistema de leyes" que su "mayoría" ha dado en ocho años, y dice, recordemos, "yo no quiero tener una mayoría simple. Yo quiero tener una mayoría de 70, 75"

La censura de la Mesa Directiva representa la censura del poder oculto que ha manejado muchas de las decisiones que se han tomado en el Congreso en los últimos años, una censura para que este poder no siga controlando las decisiones del Poder Legislativo, que debería representar sólo al pueblo peruano. Queremos una Mesa Directiva multipartidaria para asegurar que el poder oculto no siga manejando la producción de leyes que regirán la vida de nuestros hijos. Nuestros fundamentos son sólidos y concretos, son éticos y morales. No se trata de un asunto personal, ni es asunto de género, de ninguna manera.

No nos perdamos en tecnicismos. Se nos ha dicho al comienzo de esta sesión que la elección de la mesa directiva fue una "fotografía del momento" y que ésta no se puede cambiar. Lo que no se dijo es que la "fotografía" está trucada, que todos hemos visto la evidencia de esa truca y que todos sabemos quién la trucó.

Los hechos han sido un detonante tan grave, que el presidente Fujimori se ha visto obligado a desactivar el S.I.N. y convocar elecciones.

Mi voto es por la censura de la Mesa Directiva, ya que su elección y legitimidad se encuentran seriamente cuestionadas por todos los hechos antes mencionados que evidenciarían que esta elección contó con votos comprometidos mediante mandato imperativo.

Hoy hemos oido hablar largamente de Historia. La misma Historia juzgará a quienes nos han sumido en esta tan grave crisis, que no es solo una crisis política y jurídica, sino que es, ante todo, una crisis ética y moral.